

Los jefes del Istiqlal se entrevistaron con Edgar Faure

Los marroquíes parecen resignados a renunciar a la vuelta del Sultán Ben Yusef

AIX LES BAINS, 26.—Por primera vez en una reunión oficial, el jefe del Gobierno francés, Faure, se reunió ayer con los jefes del Istiqlal. De fuentes fidedignas se dice que presidió una atmósfera optimista, y que los delegados del Istiqlal se hallan conformes con la solución que se está elaborando aquí. Según estas fuentes informativas, parecen resignados a renunciar a la vuelta del sultán Ben Yusef al palacio imperial de Rabat. Se añade que Ben Arafa sería sustituido por un Consejo del Trono y un

Gobierno representativo, comprometido a realizar reformas, y que incluiría entre sus ministros a miembros nacionalistas.—Efe.

TANQUES Y CARROS BLINDADOS PERSIGUEN A LOS BEREBERES

CASABLANCA, 26.—Los tanques y carros blindados franceses persiguen a los jinetes bereberes hasta los montes del Marruecos Central, en el día de hoy. Los legionarios franceses hacen guardia en la desolada localidad de Uerzen. Tropas francesas y tanques recorren las pequeñas aldeas, que se encuentran desiertas, con excepción de algunas personas muy ancianas, pues las tribus, con mujeres y niños, se han echado al monte.—Efe.

EN RABAT SE DA POR SEGURA LA DIMISION DE GRANDVAL

RABAT, 26.—Se da por sentada aquí la dimisión del residente general, Grandval, y que la aceptación será después de que el residente general en Marruecos llegue a París, mañana, sábado.

En el Palacio Imperial se ha desmentido oficialmente que el Sultán Arafa piense ir a Tánger.—Efe.

LA UTILIZACION DE MATERIAL NORTEAMERICANO, PREOCUPA A LOS ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 26.—Los Estados Unidos han expresado a Francia su preocupación por la utilización de material norteamericano en la lucha contra la rebelión desatada en los territorios del Africa del Norte francesa, según informan funcionarios norteamericanos.

canos. Agregaron que los Estados Unidos habían expresado ya dicha preocupación a Francia hace varios meses y que renovó su sentir al estallar la ola de violencias recientemente en los citados territorios. Se dijo a Francia que debía informar sobre el traslado de material norteamericano al Norte de Africa.

Los informantes agregaron que Francia ha dado seguridades de no haber trasladado al Norte de Africa ningún tanque, ni artillería pesada de procedencia norteamericana, en poder de Francia como miembro de la OTAN.—Efe.

España invitada a las sesiones de la Comisión Económica para América Latina

La representación tiene carácter consultivo
BOGOTÁ, 26.—El director general de la Comisión Económica para la América Latina, Cepal, se ha dirigido al Gobierno español invitándole a enviar su representación con carácter consultivo al VI período de sesiones de dicha Comisión, que se celebrará en Bogotá a partir del próximo día 29. El Gobierno español ha nombrado sus delegados a la reunión de la Cepal, a don José María Alfaro, embajador en Buenos Aires, que hasta ahora ha venido desempeñando el mismo cargo en Bogotá, y al ex director general de Industria, don Antonio Robert, que ha salido ya para Bogotá.—Efe.

Fallece el comandante Nieto

Resultó herido por caída en un concurso hípico

LA CORUNA, 26.—En el Hospital Militar ha fallecido el comandante de Artillería, don Mariano Nieto Tejedor, que resultó herido en una caída sufrida durante las pruebas del Concurso Hípico, celebradas en los primeros días de agosto, en esta capital. Cayó al saltar un obstáculo cuando montaba el caballo "Tabaleo" y dió con el cuerpo contra una de las barras del obstáculo, sufriendo fractura de seis costillas. Fue internado en el Hospital Militar, donde algunos días después, al hacer un movimiento una de las costillas fracturadas le seccionó una arteria, circunstancia que agravó extraordinariamente su estado. Después de una franca mejoría que hacía prever su total recuperación, el comandante señor Nieto Tejedor, falleció esta mañana.—Alfil.

Atropella con el coche a un motorista y a un peatón

MALAGA, 26.—Cuando se dirigía a Fuengirola, el odontólogo don Julián Guerrero Abellán, atropelló en Torreleguana con su coche al maestro nacional don Santiago Carrio Ménez, que montaba una motocicleta y, posteriormente, al peatón don Antonio Fernández Marín. Ambos fueron asistidos de lesiones graves.—Cifra.

El minador español "Neptuno" visitará Dublín

DUBLIN, 26.—El minador español "Neptuno" hará una visita a Dublín a partir del día 5 de septiembre próximo hasta el día 9, según se anuncia hoy aquí.—Efe.

Observaciones de carácter general para quien quiera participar en el Plan Nacional de la Vivienda

Quien de acuerdo con las disposiciones dictadas por el Gobierno, desee en el próximo año 1956 acometer proyecto de construcción de viviendas puede pedir la información que desee a las Delegaciones Provinciales del I. N. V.

Para las viviendas que deseen recibir anticipos sin interés, el plazo de presentación de solicitudes previas estará abierto desde el 15 de septiembre próximo, hasta el 1 de noviembre. Aprobadas estas solicitudes previas por los Comités, deben presentarse en el plazo máximo de dos meses los proyectos definitivamente redactados.

Para quienes no soliciten más que los beneficios de materiales intervenidos y exenciones tributarias, pueden presentar los proyectos definitivos en la mencionada fecha. A estos proyectos se les dará el trámite que señala la orden del Ministerio de Trabajo de 12 de julio y serán resueltos, con el informe técnico de la Delegación Regional del I. N. V., por las propias Delegaciones Provinciales.

Para toda clase de información, así como para todos los trámites que en lo sucesivo han de seguirse por los promotores de viviendas de renta limitada los interesados deben dirigirse directamente a los delegados provinciales, rogándose se abstengan de solicitar informes y enviar documentos a la dirección del Instituto Nacional de la Vivienda, por ser una vía que al exigir el previo informe provincial, resulta más dilatoria.

Los organismos nacionales o de ámbito nacional, en el período de presentación de proyectos o solicitudes, se atenderán al trámite que para cada uno de ellos ha de aprobar el ministerio de Trabajo.

La Delegación Provincial del I. N. V. en Albacete está instalada en el Gobierno Civil y tiene el teléfono 1542, siendo sus horas de despacho al público las de oficina.

El tiempo, hoy

Aumentará la nubosidad

MADRID, 26.—Comunica el Observatorio Meteorológico que al amanecer había nieblas matinales en Galicia, Asturias y bajo Duero, y que la nubosidad fue aumentando paulatinamente durante la mañana, observándose ya núcleos tormentosos en los Montes de Toledo y Sierra de Guadalupe. Durante esta madrugada se recogieron siete litros de agua por metro cuadrado en Palma de Mallorca, a consecuencia de una tormenta.

Predice el Servicio que continuará la inestabilidad, principalmente en Baleares, bajo Ebro, Pirineos Orientales, sistemas Central e Ibérico y Sierra de Guadar. Se prevé un aumento progresivo de la nubosidad, en general en toda la Península.

La máxima temperatura de España la registró Badajoz, con 37 grados, y la mínima, Sorla, con 11.—Cifra.

Los niños intoxicados en el Japón Ascienden ya a 2.210

El terror cunde en todos los hogares japoneses

TOKIO, 26.—El total de niños intoxicados por arsénico contenido en la leche en polvo producido por la Compañía Morinaga, se eleva ya a dos mil doscientos diez.

El terror ha cundido en todos los hogares japoneses. La Compañía Morinaga ha negado las acusaciones y ha dicho que se hará responsable y dará indemnizaciones en el caso de que compruebe que pueden ser ciertas las acusaciones que ahora niega y que desea aclarar.

La Prefectura de Okayama informa que ha sido la más castigada por esta intoxicación infantil, pues hasta ahora se han producido nueve muertes y 177 niños están muy graves. En Hirochima se han registrado dos muertos y hay doscientos atacados en tratamiento.—Efe.

Nuevo atentado contra la Policía argentina

El hijo del ex-presidente Ortiz, procesado

BUENOS AIRES, 26.—Esta madrugada se ha registrado el décimo octavo atentado contra un miembro de la Policía en servicio de vigilancia. Según se informa, un «jeop» con las luces apagadas pasó ante la fábrica del gas en el parque de San Patricio del distrito de Buenos Aires. Del «jeop» se hizo fuego contra un Policía que respondió, logrando herir a uno de los atacantes. El coche logró escapar llevándose al herido que fue recogido del suelo por sus compañeros.—Efe.

PROCESO CONTRA EL HIJO DEL EX-PRESIDENTE ORTIZ

BUENOS AIRES, 26.—El juez federal, Miguel Rivas Argüello, ha iniciado un proceso contra Roberto Ortiz, hijo del ex presidente de Argentina, por supuesto de sacato al presidente Perón. Efe.

EL GENERAL ROBLES, JEFE DE LA JUNTA NACIONAL DE SEGURIDAD

BUENOS AIRES, 26.—El ge-

neral Félix María Robles ha sido nombrado jefe de la Junta Nacional de Seguridad, recientemente creada, y que controla la Policía Federal, la gendarmería nacional y la Prefectura Marítima. Continuará existiendo el antiguo Consejo Federal de Seguridad, bajo la presidencia del ministro del Interior. El general Robles cuenta 50 años. Ha sido agregado militar en la Embajada argentina de Washington.—Efe.

LA CRISIS ARGENTINA, ENJUICIADA POR LOS SINDICATOS

BUENOS AIRES, 26.—Cinuenta y seis antiguos dirigentes de sindicatos han firmado un memorial en el que dicen que "uno de los factores fundamentales de la actual crisis nacional argentina es la falta de autonomía del movimiento laboral". Añaden que la revolución de 1943 puso fin a todos los sindicatos independientes, por medio del control de unas docenas de asociaciones de trabajadores y la expulsión de miles de afiliados a los sindicatos.—Efe.

«Caballitos del diablo» sobre Huesca

En correcta formación

HUESCA, 26.—Sobre el cielo de la capital acaba de aparecer una nube, no muy densa, de "libelucidos", insectos conocidos comúnmente por "caballitos del diablo", cosa insólita por estas latitudes, y que en principio, muchas personas creyeron se trataba de una plaga de langosta.

Los "caballitos del diablo", procedentes del Oeste venían en correcta formación, pero al llegar a la capital, se desorientaron y disgregaron en varias direcciones, a muy baja altura, apreciándoseles gran cansancio.—Cifra.

Médicos en huelga

Penetran tumultuosamente en un Hospital

JENA, 26.—Los médicos en huelga han entrado tumultuosamente en un hospital de la Organización del Seguro Semigubernamental, para obligar a sus colegas a unirseles en su segundo día de huelga contra el proyecto de Seguro de Enfermedad. Los médicos del hospital se unieron a los doctores en huelga, después de establecer un servicio de urgencia.—Efe.

NUESTRA CIUDAD

PERFIL DEL DIA

Vísperas

Aunque todavía tenemos varios días de agosto y otros tantos de septiembre que nos separan de la Feria, la verdad es que se puede afirmar que ya estamos en las vísperas. Esas vísperas que alguien calificó como mejor que las cosas mismas.

La Feria es el norte y guía de las actividades albacetenenses de estas jornadas. El comercio prepara sus escaparates y sus mejores géneros "para la Feria". Las brigadas de obreros municipales se afanan en poner en orden algunos de nuestros defectillos urbanos, para que no digan los "que vengan a la Feria". La pizpireta modista y el serio artesano de la costura no dan reposo a la aguja, porque han llagado las prisas de Feria. Los hoteles y pensiones disponen sus habitaciones, admiten encargos y reservan plazas para los que "han de venir esta Feria". La joven soltera en edad de merecer, dispone sus armas, prepara sus "modelos" y sueña con fantasías, por si "esta Feria hay suertecilla"; entendiéndose por suertecilla algún joven, indígena o forastero con papeles o buenas intenciones debajo del brazo. La que ya es novia se prepara a gozar del "amor de la Feria" que siempre resulta más dinámico y entretenido. La señora casada adopta sus medidas para evitar las posibles evaporaciones del marido ante "los peligros de la Feria". Y "ambién los hay que disponen sus nupcias" para la Feria" como una extraña manera de conmemorar nuestras fiestas. Todo, pues, para la Feria.

Así no es de extrañar que el ambiente de la ciudad esté saturado de la palabra "Feria"; pues ella es, por ahora, el máximo acontecimiento que tiene pendiente la capital y la provincia. Y no digamos nada de los pueblos, donde los proyectos se suceden y no hay nativo de cualquier lugar de la Mancha, de cuyo nombre si queremos acordarnos, que no tengan pensado darse una vuelta por la ciudad durante los días de toros.

Incluso en el seno de los hogares, en las íntimas conversaciones de los moradores, la Feria es el tema principal. Puesto que, alejando a un lado todas las circunstancias que ya hemos apuntado, no es despreciable considerar que "con motivo de la Feria" la familia ha de aumentar con la llegada de los inevitables huéspedes que, pollo en ristre, se disponen a pasarse quince días viviendo de "las rentas" del ave de corral... CUENCA

GOTAS

UN CASO

He leído que en un pueblo de Ciudad Real pasó cierto caso muy "sabroso" que ha llamado la atención y ha causado, por un lado, hacia un niño admiración y por el otro despierta la más viva indignación... Admiración hacia un niño que una cartera encontró con más de diez mil pesetas y a su dueño buscó haciéndole entrega íntegra del "tesoro" que perdió... Indignación hacia el hombre que con lógica emoción halló el capital perdido y al chiquillo indemnizó —asómbrense los lectores porque el "caso" es de excepción— con UNA PESETA—una—y tan tranquilo quedó... No sabemos cuál sería, amigos, en Malagón —que así se llama ese pueblo—

la general reacción, pero sabemos la nuestra y por pura discreción mantenemos el secreto... ¡Advínelo el lector!

ANANBAL

Farmacias de guardia

PARA ESTA NOCHE

Dña Josefa Gómez, Ferie, 14.

PARA MAÑANA

(Servicio de día)
Don José Nazerio Mansilla Delicado, Paseo de José Antonio, 9; don Gabriel Sáinz de Baranda, Marqués de Villosos, 52, y don Prudencio Martínez Montero Mayor, 30.

TEATROS y CINES

AZUL

«Burlando la ley»

Edmund O'Brien—muy aventado y grueso—es el intérprete principal de "Burlando la Ley", film policiaco en el que parece se está especializando la "United Artists". La película, aunque tenga un desarrollo lento, es interesante, y recoge la aventura y desventura de un oficial de la Policía que delinque.

Con Edmund O'Brien que hace un gran trabajo, y es además co-director, actúan John Agar y una belleza que ya ha empezado a ser famosa, María Englihs.—GUTI.

Clasificación moral de espectáculos

"Las minas del Rey Salomón" (jóvenes).

"La pasión de su vida" (mayores).

"El pirata Barbanegra" (mayores).

"Cosbah" (mayores con reparos, 3-R).

"Faldas a bordo" (mayores 3).

"Cuando me vaya" (2).

Lea Vd. LA VOZ DE ALBACETE

Vida Religiosa

Cultos para mañana
SANTA IGLESIA CATEDRAL.—Misa a las 6'30 a 9'30.

Por la tarde, a las 8, Santo Rosario.

LA PURISIMA.—Misa a las 8, 8'30, 9 y 9.

Por la tarde, a las 8, Santo Rosario.

SAN FRANCISCO.—Misa a las 8, 9, y 9'30.

Por la tarde, a las 8, Exposición de S. D. M., Corona Franciscana y meditación 9.

EL BUEN PASTOR.—Misa a las 7 y 8.

NUESTRA SRA. DE LA ASUNCION.—Misa a las 7, 7'30, 8 y 8'30.

Por la tarde, a las 8, Santo Rosario.

NUESTRA SRA. DEL PILAR.—Misa a las 8.

Por la tarde, a las 8, Santo Rosario.

NUESTRA SRA. DE FATIMA.—Misa a las 7'30, 8'30 y 9.

Por la tarde, a las 8, Santo Rosario.

Información de la Bolsa de Madrid Facilitada por el Banco Central de Albacete

DIA 24 DE AGOSTO DE 1955

	CAMBIO %
Interior 4 por 100 1951.....	83'00
Amortizable 3 por 100 1928-49.....	91'50
Id. 3 y medio por 100 1951.....	93'50
Id. 4 por 100 1951.....	100'10
Id. 4 por 100 1950.....	99'25
Cédulas B. Hipotecario 4 por 100 con impuesto	87'00
Id. Id. Id. 4 y medio serie A....	87'00
Id. Id. Id. 4 por 100 exentas	97'50
Id. Crédito Local Lotes de 500.....	103'75
Banco de España	800'00
Banco Central.....	544'00
Banco Español de Crédito.....	770'00
Banco Hispano Americano.....	555'00
Eléctricas Leonesas.....	189'00
Salto del Sil.....	230'00
Hidroeléctrica del Chorro.....	126'50
Hidroeléctrica Española.....	230'00
Iberduero (ordinarias).....	250'00
Salto del Nansa.....	137'00
Sevillana de Electricidad.....	136'00
Compañía Telefónica.....	284'00
Minas del Rif.....	677'00
Minero Siderúrgica de Ponferrada.....	415'00
Construcción Naval (preferentes).....	0'00
Metro de Madrid.....	175'00
General Azucarera de España.....	150'00
Dragados y Construcciones.....	0'00
Compañía Española de Petróleos.....	630'00
Material y Construcciones.....	194'50
General de inversiones	159'50

Oposiciones a Notarías

Ayer aprobaron el primer ejercicio los opositores número 573, don Luis Pérez Ordoño Cillero, con 31 puntos, y 379, don Francisco Alcón Rodríguez, con 30 01.

Cupón de Ciegos

Número premiado:
Dia 25 de agosto 1955
Numero 330

LA VOZ DE ALBACETE
Se vende en Madrid en el kiosco PA SAFOGA



¡Cuando pasa el toro!

Éxito sin precedentes de un libro de versos que alcanza su CUARTA edición!

Está ya a la venta en librerías la CUARTA edición de este magnífico libro de poemas taurinos de Manuel Benítez Carrasco

(Recuerde «La banderilla», «Y pasa el toro, y ¿qué pasa?», «El toro del abanico» y «Toros en la gloria»...)

¡Adquiera «CUANDO PASA EL TORO!»

Distribuidor: GARCIA SANZ, Fuencarral, 15, MADRID.

Cartelera de Espectáculos

EMPRESA J. PÉREZ GARCÍA

CAPITOL

Continúa de 5'30 a 1
Monumental programa doble.

Toreros menores

El pirata Barbanegra

Pases 5, 30, 8, 30, 11, 30

Las minas del Rey Salomón

Pases 7 y 11

CERVANTES

A las 10'30 noche.
Monumental programa doble

Acosados

No tolerada

Androcles y el león

Tolerada

Pases 12 noche

AVENIDA

A las 10'30 noche

Grandioso programa doble

CASBAH

No tolerada

Faldas a bordo

No tolerada

Pases 12 noche

CINEMA AZUL

Continúa de 9,30 a 1

Último pase a las 11,30

Complementos y grandioso éxito de la emocionante película policíaca

Burlando la ley

Autorizada mayores

EMPRESA L. M. S.

Cinema Astoria

REFRIGERADO

Continúa de 6 a 1

Monumental programa doble

«La pasión de su vida»

No tolerada

Pases 6, 9, y 11,30

Quando me vaya

Toleradas mayores

Pases 7'15 y 10'15

Teatro Circo

Continúa de 6 a 1

COMPLEMENTOS y sensacional éxito de la emocionante super producción

Burlando la ley

Autorizada mayores

Pases 6, 7, 15, 9 y 10,45



VOZ SINDICAL

Publicación de la Delegación Provincial de Sindicatos

El movimiento cooperativo sindical Extraordinario movimiento de la biblioteca de «Educación y Descanso»

Se trata de la obra más formidablemente constructiva de la Organización Sindical. Cuando en mal hora se disolvieron los gremios, el artesano se retrajo, se aisló perdiendo la fe en el trabajo que siempre dió gloria y honor a nuestra Patria. Pero el régimen de Franco, al emprender la reconquista de España, puso nuestros valores a la altura que se debía y gracias a la Ley de Cooperación de 1942 se han reconstruido las diferentes asociaciones. En las distintas áreas de la labor nacional, existen, en el momento presente 6.483 entidades que cooperando—nunca pudo emplearse mejor esta palabra—se han centralizado. En aquella fecha cuando se promulgó la Ley regeneradora, sólo existían en España 1.800 asociaciones corporativas.

El salto es de gran importancia; prácticamente se considera salvada la situación y mejorado, lo que pensó destruir aquella Ley desamortizadora Mendizábal. Funcionan en la Red Rural del Campo, 4.627 cooperativos, en industria artesana 677, en consumo 597, en crédito 266, en viviendas 190, y en el mar 126. Forman un total de 1.600.000 familias y como las campesinas cuentan generalmente con 5 miembros, en realidad están asociadas 8 millones de personas.

En la Mancha acaban de inaugurarse 24 hodegas, con una capacidad total de 90 mil

hones de kilos de uva. En la provincia de Jaén, que fué durante largos años la ceniciera de España, las almazaras que funcionan, almacenan 577 kilos de aceite. Lo más admirable de esta gran obra, es la solidaridad mancomunada de los responsables de cada célula, que saben que de ellos depende, en lo inmediato, la salvaguardia de la labor ingeniería que realizan las cooperativas.

¿Qué sería de ellas si les faltase ayuda, el consejo, la colaboración en todas las escalas de la Organización Sindical? Ella es el alma mater de la Red de Cooperativas que tanto honor hacen a España. Poseen edificios y locales, construidos años atrás, de un valor en el momento en que se levantaron de 11 mil millones de pesetas. Todo lo ha revalorizado la oscilación de la moneda. Sería arduo calcular ahora el total. Es una fortuna inmensa la que representa esa construcción magnífica.

La Unión Nacional de Cooperativas del Campo ha efectuado suministro por una cuantía aproximada de 120 millones de pesetas favoreciendo a las células que de ellas dependen con toda clase de fertilizantes, útiles y enseres de labranza, recibiendo del Sindicato Nacional de Cereales en prenda de solidaridad mancomunada sulfato amónico, superfosfato de cal y 3.000 toneladas de escorias Thomas, importadas del ex-

tranjero. El campo aspira a más, al llegar en sus suministros a un valor de 120 millones de pesetas.

La cooperación como doctrina, tiene un hondo significado espiritual. Ha arraigado en todas las provincias especialmente en aquellas de mayor nivel cultural y económico. El campo tiene sus células de cooperación principalmente en Navarra, Valencia, campo de Tarragona, Castellón, Alicante, Santander, La Coruña y León. Las cooperativas de orden industrial y artesano funcionan en Valencia, La Coruña, Guipúzcoa, Sevilla y Madrid. La artesanía, deshaciéndose del légame del pasado se reconstruyó y las razones de tipo histórico que parecieron condenarla a la inacción, se borran, se anulan en Baleares, Levante y Canarias que se han puesto a la cabeza, seguidas de otras regiones.

Todo ello reconfirma el ánimo. No es sólo esperanzador, porque la realidad no supera. Puede estar satisfecha la Organización Sindical. Su obra se completa y es uno de los capítulos más interesantes de la reconquista de España por el Caudillo Franco.

J. P. LUNA

Hacer lo que no nos gusta

Hace unos años Solís afirmaba, «que la auténtica libertad sindical está precisamente en la unidad de asociación, única forma de po-

der defenderse, sin compromisos políticos». La valoración de la libertad está hecha aquí, desde su punto de vista ontológico. La libertad es un medio, no un fin. Como fin es un auténtico explosivo y por eso entonces se le llama libertinaje. No hemos nacido hombres para ser libres. Somos libres en todo caso para poder ser hombres.

Desde este ángulo. La libertad es una carga, una pesadumbre en la que muchas veces no pensamos. El movimiento protestante precisamente organizó sus mejores armas en torno al libre albedrío. Es mucho más cómoda la esclavitud de la predestinación que la fuerza gloriosa e incierta de la libertad.

A mí me causó impresión la definición que Carnelutti decía de la libertad «Hacer lo que no nos gusta». Y es que en cierto modo la libertad debe venir escotada, por los propios principios que marcan su finalidad, no por el orden como alguien ha dicho. Sobre todo cuando este orden se refiere al orden público, a la paz octaviana. No es más libre el hombre por utilizar, para condenarse, la libertad que Dios le ha concedido. Será en cambio libre el Sindicato, que utiliza sus instrumentos para conseguir los fines a él conaturales.

Por eso la pluralidad sindical atenta de cierta forma la libertad sindical. Tiene unas consecuencias nefastas para el propio sindicato. No permite más que una representación parcial de interés (Pasa a la pág. CUARTA)

con exquisita amabilidad las cuantiosas demandas.

—¿Que genero literario es el preferido por los lectores?

La novela, sin duda, aunque también se lee mucho la biografía.

—¿Autores preferidos?

—Depende. Las chicas, por ejemplo, se inclinan por la obra de Carmen de Icaza, Concha Linares Becerra, Concha Espina, entre los españoles. De extranjeros, Stefan Zweig, Cecil Roberts, Lajos Zilahy y Giovanni Papini, son los más solicitados.

—¿Y los clientes masculinos?

—Prefieren a Vicki Baum, Pierre Benoit, Wenceslao Fernández Flórez, Zane Grey y Pierre Loti. Y, en general, ambos sexos leen muchísimo a Somerset Maugham, Hugo Wast, Oscar Wilde y James Oliver Curwood.

—¿Temas políticos?

—«Discursos a las Juventudes de España», de Ramiro

Ledesma Ramos; «Sindicalismo Nacional», de Sanz Orrio, y, sobre todo, las «Obras completas de José Antonio».

—¿Qué se precisa para poder beneficiarse de los servicios de esta biblioteca?

—Pertener a Educación y Descanso, cuya cuota es de una peseta al mes. Presentando el carnet, pueden retirarse uno o dos ejemplares para su lectura en casa.

—¿Cuántos días se dan de plazo?

—Quince. Una vez devueltos los ejemplares, pueden retirarse otros dos, si se desea.

—¿Lectores asiduos?

—Muchísimos. Hay quien viene dos o tres veces por semana.

—El autor de novelas policíacas más leído.

—Stephen Keeler.

—¿Quiénes leen más novelas policíacas, los hombres o las mujeres?

—¡Las mujeres!

GUTIERREZ ALARCON

Residencias de «Educación y Descanso»

Nos encontramos en una época en que la actividad de la Obra Sindical de «Educación y Descanso», para decir mejor su Departamento de Residencias, entra en un momento en el que ha de desarrollar una gran labor. Aunque esta actividad no la deja durante todo el transcurso del año, pues también existen Residencias de invierno, en la época estival cuando más se agudiza esta labor a que hacemos referencia, ya que en ella se abren todas las Residencias que en invierno sólo permanecieron abiertas un determinado número de ellas.

Buena prueba de la labor que la Organización Sindical en su Obra de «Educación y Descanso» viene realizando en España, es ese elevado número de Residencias que tiene instaladas por todo el ámbito geográfico de la misma. Residencias para el descanso de los productores, donde puedan pasar sus vacaciones anuales por un precio tan bajo que podemos asegurar es menor al que normalmente se viene gastando en cualquier hogar español.

Esto nos lo pueden confirmar el gran número de trabajadores que en años anteriores disfrutaron sus vacaciones en estas Residencias, tanto en las individuales como en las familiares. Por otra parte, las Residencias de Educación y Des-

canso nada tienen que envidiar a los hoteles más confortables. La única diferencia que existe entre unos y otros es precisamente el precio tan ínfimo que se abona en las Residencias Sindicales, que está al alcance de cualquier familia trabajadora. Por lo que se abona durante dos días en cualquier hotel de lujo, se pueden pasar quince días en una Residencia de Educación y Descanso, con las mismas comodidades que aquí.

Todo ello es posible gracias al empeño de la Organización Sindical española de que los trabajadores también puedan disfrutar de un digno descanso que antes sólo estaba reservado para los pudientes.

Cada temporada se levantan nuevas Residencias, y con ello se eleva el número de trabajadores encuadrados en nuestros Sindicatos que pueden disfrutar de estos beneficios. Y no tardará el día en que estas instalaciones cubran el total de las necesidades de solicitudes que son presentadas. Paso a paso, con pulso firme y sereno, pero con el dinamismo que caracteriza a la Organización Sindical española, se llegará a esta meta anhelada, que ya está en caminos de realización.

JOSE RODRIGUEZ CASTAÑO

(Agencia Sis)

Trabajo y cultura

Enlazados van y ligados mas y mas han de ir siempre, el trabajo y la cultura. Dando a esas palabras su muy noble y amplia expresión, Trabajo. Ley de Dios, y, por tanto, Ley de Vida. Mediante él todo se consigue, sin el nada se alcanza. Cuántas son las necesidades humanas, tantas son del mismo las facultades. Integradas cabalmente, todas ellas están y han de estar, como es natural, en nuestra Organización Sindical. Y cultura, que a civilización afirmada y desenvolvimiento progresivo equivale. Que los frutos de la educación lleguen con el trabajo íntimamente a conexarse no sólo para borrar el analfabetismo del suburbio, del campo, de la mina y de la costa, sino para elevar el nivel social y espiritual del pueblo.

Porque Trabajo y Cultura, así entendidos y practicados, hacen gente, forman patrimonio, acrecientan existencia y riqueza, liberan de verdad, garantizan a unos y a otros, nivelan y preservan, resuelven todos y cada uno de los problemas. De plano, desde luego, los más graves. En gráfica de perspectivas de doble orden, material y moral, con el ideal y el sentimiento religioso, cristiano y católico, como superior norma y directriz. Trabajo y Cultura que en dicha gráfica decir quiere transformar los desiertos en campos cultivados, las catedrales en ciudades y los bosques en navios. Norme y Pan, tradicionales y ahora renovados

sabores de España, que el Movimiento Nacional, con nuestra dicha Organización Sindical, encarnan y representan.

Bien está, pues, señalar, a este propósito, hecho significativo tan reciente como es el de la visita del delegado nacional de Sindicatos, don José Solís Ruiz, al pueblo amigo de Alemania. Visita de mayor y mejor conocimiento del mundo laboral en los países más adelantados, como es éste ante el que hay justamente que descubrirse, con vistas a posibles e inmediatos intercambios y correspondencia sumamente beneficiosos. Con el recorrido por aquellas grandes fábricas y ejemplares factorías de todo orden, iba el mensaje de amor por una justicia social, comúnmente sentida y compartida, no sólo para los individuos, las sociedades y los pueblos, sino también para las naciones en la Hermandad Universal, o Gran Familia Humana.

Ciertamente, no cabe dudarlo, el sentimiento cristiano de la solidaridad internacional, que Su Santidad el Papa Pío XII acaba de presentar con apremios a los educadores católicos para que lo infundan a los niños, es el que debe imperar en toda la obra pedagógica, para niños y mayores, altos y bajos, pobres y ricos, sabios e ignorantes, en todos los Estamentos, en fin, sociales, nacionales e internacionales. Trabajo y Cultura, simbolizados en estas buenas disposiciones y

relaciones de España y Alemania Occidental. Determinación de otro feliz momento histórico de la posición señera de nuestra Patria, con sus brazos abiertos a estos afanes redentores, en la clave precisa, ya expresada por nosotros en distintas ocasiones y que en estas pocas palabras de interrogante y admiración se encierra: ¿Hermandad del Orbe, o Gran Familia? ¿Formación Ecueménica, parigui Educación Universal!

La Educación, tanto en lo social como en lo laboral, ha de existir para la comunidad y sólo para el individuo en tanto que lo hace miembro útil a la comunidad. Esta, así formada, o educada en los expresados altos fines de nuestra política universal contemporánea, ha de vivir con el disfrute de todos sus miembros—individuos, sociedades y pueblos—, cuando menos del bienestar que Santo Tomás declaraba como mínimo e indispensable para el ejercicio de la virtud. Dentro de un orden social y por social cristiano y por cristiano universal, o ecuménico, el bienestar material no es un objeto final que alcance en sí mismo la plenitud de significado. El ejercicio de la virtud necesita de ese bienestar mínimo material para poder florecer y desarrollarse en la medida que a todos los humanos puede ser exigido. Bienestar espiritual, con bienestar material, pan del cuerpo y pan del alma.

Teófilo G. CALATRAVA Agencia S.I.S.



En quince años, quince veces más de ventas

El progreso del comercio madrileño viene intensificándose desde el año 1940. El volumen de ventas viene a ser quince veces superior en 1955 al del año citado. Los últimos datos facilitados por la Cámara de Comercio, referentes a 1952, señalan que el comercio madrileño abonó sesenta y tres millones y medio de pesetas por Usos y Consumos y quinientos millones por contribución de Utilidades. Y estas cifras van aumentando de año en año.

El comercio es principalmente el que está dando a Madrid el aspecto de gran ciudad. Generalmente adopta antes que nadie los grandes adelantos técnicos, como esas puertas de cristal, de Almacenes Quirós, que se abren y cierran solas, al proyectarse la sombra de la persona que entra o sale sobre una célula fotoeléctrica, o las escaleras giratorias de Galerías Preciados, brillantes como la plata y de una seguridad absoluta, que constituyen una atracción obligada para cuantos nos visitan.

Del comercio madrileño viene una próspera industria de la construcción y de la decoración, cuya actividad no acabará nunca, porque las reformas, siempre mejorando, son constantes. Cuando parece que no cabe más en lujo y obediencia, viene una nueva obra que nos sorprende por su magnificencia. Y millares de familias viven de estos establecimientos. Hay empresa con 1.500 empleados fijos, más infinidad de personas que trabajan para ella en la confección de artículos.

Ventas a plazos, desde una peseta por semana

Hace aún pocos años nos sorprendían esas informaciones del extranjero, especialmente de Norteamérica, en que se nos hablaba de que se vivía, no al día, sino por anticipado, comprando de antemano lo que se iba a ganar más tarde. Hoy, el sistema de ventas a plazos está extendidísimo en Madrid. Y llega a límites pinto rescos, como el de un sastre que anuncia que por una peseta a la semana hace un traje.

El calzado, la ropa, los muebles, las radios o las neveras, las bicicletas o las motos, todo, absolutamente todo, se vende a plazos. Si se trata de artículos para compradores modestos, como camisas, pantalones, mones, petos, etc., los plazos suelen ser semanales, de cinco a diez pesetas. En los objetos de más valor suelen ser mensuales y su pago se difiere hasta veinte meses o más.

Las ventas a crédito están dando un gran impulso al comercio. Parece un sistema peligroso. Se cree que la gente acepta esas tentadoras ofertas, para pagar a lo largo de un año, sin pensar si después va a cumplir su compromiso. Pero lo cierto es que, si bien se compra muchísimo por este procedimiento, es siempre, o casi siempre, con la intención de pagar. Las partidas fallidas son cada vez menores, casi insignificables y a un comercio serio responde, pues, una clientela también formal. Y todos salimos ganando.

La prosperidad del comercio madrileño

La prosperidad del comercio está a la vista, en la suntuosidad de sus instalaciones. Claro que si ustedes hablan de esto con los comerciantes, les responderán que es a cuenta de créditos bancarios. Pero si el negocio no respondiese, se nos ocurriría objetar, ni habría créditos ni deseos de ampliar y mejorar los establecimientos.

No hace muchos años, fracasaron en Madrid unos grandes almacenes, los de Madrid-París, como antes, los del Aguila, que quisieron ponerse a la altura de los magníficos bazares de Berlín, Londres o París. Pero es que entonces Madrid no era la gran urbe de hoy, con casi dos millones de habitantes. Ahora, en la Gran Vía, en Fuenferral, en Preciados, en Atocha y en otras calles céntricas, hay grandes almacenes que compiten con ventaja con los mejores de Europa, tanto por su amplitud como por su elegancia.

Y no sólo que Madrid sea más grande, sino que el público ha perdido el recelo que antes sentía por los comercios suntuosos, creyendo que aquel lujo iba a salir de su bolsillo. Reconoce ahora que las ventas a gran escala, con pequeño margen de beneficio, pueden soportar los cuantiosos gastos que tienen los grandes almacenes, sin necesidad de elevar los precios. Y aún más: esta moderna técnica comercial permite liquidar los sobrantes de cada temporada con descuentos interesantísimos, o vender permanentemente a precios de saldo, como lo hacen unos grandes almacenes de la calle de la Montera, que tienen además numerosas sucursales por toda la ciudad.

J. LUIS DE CASTRO VAZQUEZ DE PRADA

¡El Imperio de los «robots»!

II

Si usted es mecanógrafo, o taquígrafo, vaya buscándose un nuevo empleo.-El muñeco autómatas le desplazará de su trabajo

Por WALDO DE MIER

El imperio de los «robots» ha empezado a preocupar un poco a los políticos.

Piensen si, demasados cerebros electrónicos, no acabarán por crear conflictos de carácter laboral entre la masa trabajadora.

Es cierto que, a medida que la técnica avanza y el hombre va siendo sustituido por la máquina, siempre surgen nuevas fábricas que precisan brazos que las muevan.

¿Pero el mundo de los autómatas no dominará al mundo de la sangre?

Se acerca a la «Revolución de Robot». Incluso al excesivo número de «robots» y de cerebros electrónicos acabarán por cambiar la psicología de las personas.

MAS CONQUISTAS DE LA ELECTROTECNIA

En Inglaterra, en los Estados Unidos, en Francia, en la propia España, el «robot» lo va dominando todo, implacable, fieramente.

El «robot» y el cerebro electrónico son meticolosos, rigurosos, exactísimos en su trabajo.

En los laboratorios de la Compañía Telefónica Bell, de los Estados Unidos, tienen un «robot» llamado «Mr. Meticoloso», que acusa reflejos de una veinte milésima de pulgada. ¡Así no hay filamento, placa ni pieza metálica que puede escapar a la medida rigurosa que se exige para los aparatos de sensibilidad acústica! ¿Qué mano humana, ni que ojo humano pueden verificar estas medidas tan super-sensibles?

En Ohio, una factoría química produce 650.000 libras de napal, por día sólo con la ayuda de un cerebro electrónico y el control de cuatro hombres. Antes se precisaban más de doscientos obreros para efectuar este trabajo, con un rendimiento muy inferior al obtenido actualmente.

En Newcastle en Eyn, el Ministerio del Seguro Nacional empleaba dos mil cuatrocientos hombres para efectuar los cálculos de seguro. Ahora basta con dos cerebros electrónicos que obtienen las operaciones en unas horas, manejados por dos técnicos.

IMPOSIBLE VENCERLES

No. No hay modo de vencer a los «robots» y a sus jefes, los cerebros electrónicos. La bomba atómica y la bomba de hidrógeno no hubieran llegado a fabricarse si antes no se hubiera conquistado la física nuclear. ¿Pero quién podía efectuar aquellos complicadísimos cálculos de alta matemática, si no los cerebros electrónicos?

Ander pruebe usted a multiplicar 2368.91919.334.556. 888.987.765.0456, por 345. 678.987.654.569.876.345.457. 876.345.967.765.234.654.

¿Cuánto tiempo tardaría en hacerlo? Bueno, no se fatigue. En cambio, una máquina electrónica le dará el resultado exacto en una 31 millonésima de segundo.

Un buen empleado, experto y rápido tardaría en hacer esta multiplicación algo más de veinte minutos.

Así se explica el pánico que

está cundiendo entre los oficinistas, empleados de Banco y mecanógrafos. Porque antes de diez años, todos habrán sido sustituidos por cerebros electrónicos.

La Standard Eléctrica ha adquirido para sus dependencias en todo el mundo incluso las de España: Santander, Barcelona, Madrid—calculadoras electrónicas que sustituyen el trabajo de varios empleados. Son muchos los Bancos españoles que utilizan ya los cerebros electrónicos para solucionar la agobiadora tarea de antaño a finales de semestre dedicada a averiguar el saldo de las cuentas corrientes de sus clientes. Las operaciones las realizaban en decimas de segundo, sin un solo fallo y con mayor limpieza,

Hacer lo que no nos gusta

(Viene de la pág. TERCERA)

La defensa de ellos que de en poder de partidos políticos que sólo buscan en ellos fuerzas de choque.

El «líder» sindical está sujeta también a esta ley inflexible. Será tanto más libre cuanto más se aproxime al cumplimiento del deber para el que fue elegido. Es cierto que a él le gustará más con un gusto sensual claro está, estar a bien en su empleo, ganar las simpatías de las fuerzas patronales, ascender merced a estas nuevas amistades y salir a pesar de ello una y otra vez reelegido.

No creo que le encante, buscarse la enemistad de su patrono en defensa de la justicia de unos obreros. Ni dar la batalla en su propio puesto de trabajo. Ni ser el agua fiestas perpetuo de las sonrisas eternas. Son papeles estos desagradables. A nadie le produce beneficios materiales el cumplimiento del deber. A los mismos santos, con serlo, les costaba el cumplimiento de su naturaleza.

Pero cuando, se ha hecho algo de esto, el corazón respira más a gusto como si el abdomen no existiera. Se duerme más tranquilo. Y el sueño del justo —de ese que ha perdido la colocación, o el destino o el complemento o la sonrisa de los aduladores por decir que no— se mece en la más excelsa libertad.

La otra, la demagogia de los gritos históricos y el halago a las bajísimas pasiones el cohecho, la venta pública, la espartería— es un insulto a la humanidad.

ENRIQUE CERRO CARRASCO (Agencia S. I. S.)

meticulosidad y datos que los que podían realizar hasta años en hacer.

¿Es usted empleado de Bancos y sacrificados empleados bancarios.

TERROR DE MECANO- GRAFAS Y TAQUIGRA- FAS

¡Cuidado, empleados!

¿Es usted taquígrafo? Existen ya decenas de oficinas en Inglaterra y los Estados Unidos en donde los cerebros electrónicos han sustituido a las taquígrafas. Las cartas se dictan no a una hermosa secretaria, si no a un «robot».

¿Y es usted secretaria? Su jefe puede comprar ahora mismo una máquina—apenas diez mil pesetas— que le contesta al teléfono y le toma todos los recados cuando él no está en la oficina.

¿Es usted contable?

Un cerebro electrónico realiza en unos minutos el tra-

que usted tarda nueve años en hacer.

¿Es usted empleado de Bancos y sacrificados empleados bancarios.

La Burreughs Corporation de Michigan posee un cerebro electrónico; de cien empleados sólo utiliza dos.

¿Es usted mecanógrafo?

El Ejército americano ha sustituido millares de mecanógrafos en sus oficinas. «Robot» automáticos escriben a máquina, por triplicado, los órdenes del Estado Mayor. Y realizan las operaciones mecanográficas en brevísimos segundos, contra horas enteras que tardaban sus antiguos mecanógrafos.

Y así por el estilo.

Lo mejor, pues, es ir preparándose no para estos antiguos empleos, sino para manejar los cerebros electrónicos de este mañana que ya es hoy.

Pasatiempos y curiosidades CRUCIGRAMA N. 134

Por Ricardo PALACIOS

HORIZONTALES.

- Instrumento con que se practica la laringotomía.—2. Díos en árabe. Onomatopeya del golpe de un reloj.—3. Nombre de letra. Decadencia. Letra griega.—4. Pasión de encajo. Consonante. Invertido, ciudad in dia perteneciente a Portugal.—5. Cure Rompl la continuidad de un cuerpo.—6. Alojamiento en tiendas de campaña.—7. Animal solapado muy sufrido. Hija.—8. Naturalista y político español del siglo pasado. D. mostrativo Existir.—9. Vocal repetida. Pretende que no se realice una cosa. Escuché.—10. Siglas americanas. Espasmo.—11. Insu rectos.

- VERTICALES.—A. Mineral pétreo de color azul.—B. Lugar donde se trillan las mieses. Siglas del Servicio Universitario.—C. Díos del sol. Planta de fruto en forma de pita muy sabrosa. Al revés, posesivo.—D. Ciudad de América del Sur. Voz remota. Invertido, costumbre.—E. Broto, aparece. Invertido, cierto pescado.—F. Vasteroso.—G. Al revés, pron demostrativo. Preposición.—H. Pariente. Río de Suiza. Último de los patriarcas antediluvianos.—I. Len que provenga. Quitáis el impedimento para entrar. Letras de seit.—J. Preposición. Catedral.—K. Que da o incluye origen.

TONI le interesa a Vd.

TONI le dará un gran rendimiento.
TONI le durará siempre.
TONI la tela de colchón que Vd. comprará PORQUE ES MUY FUERTE Y MUY ECONOMICA.
TONI la tela de colchón que bate el récord de los PRECIOS BAJOS.

Corte Colchón TONI Cuerpo. . . . a 85 Ptas.
Corte Colchón TONI Camero. . . . a 95 Ptas.
Corte Colchón TONI Matrimonio. . . a 112 Ptas.
Sin compromiso: Vea calidad del Colchón TONI y recuerde: Que TONI es la solución de su hogar.

De venta: **Almacenes Oulloh, S. A. ALBACETE**

LA CITA

Novela policíaca de S. Castleman

A medida que avanzaba por la cera de la avenida la apariencia de aquel agente producía respeto. No es que pretendiera imponerse a los escasos videntes, pues casi no había ninguno a aquellas horas de la noche, sino porque su porte imperioso y resuelto semejaba ser un atributo de su oficio.

Sin embargo no era una hora avanzada. Las diez y media acababan de dar y hacía poco que habían cerrado los portales, pero el clerzo halado que recorría las calles había recogido muy pronto a todos los vecinos.

Conforme marchaba balanceando la porra, el policía iba golpeando los portales para verificar si los cerrojos estaban corridos. Casi todos los vecinos de aquel distrito eran personas que madrugaban y se acostaban pronto. Las únicas luces que se veían eran las de un estanco y una farmacia, que seguían abiertos.

Súbitamente el guardia se paró y después comenzó a caminar de nuevo con cierta lentitud. En el umbral de un almacén se apoyaba un hombre que se disponía a encender un cigarrillo.

Cuando vió venir al guardia, el individuo se puso a hablar rápidamente, un poco nervioso.

—No teme, oficial—dijo—. No estoy haciendo nada malo. Hace veinte años me cité aquí con un amigo y le estoy esperando. Tal vez piense usted que es algo extraño, pero se lo explicaré para que vea que no le cuento embustes. Hace veinte años en lugar de este almacén había un restaurante, el «Pico Agudo».

—Si, es verdad, así se llamaba—con testó el agente—. Lo cerraron hace tres años.

—¿Lo ve?—suspiró el otro con un ligero alivio. Su cigarrillo se había apagado y sacó el encendedor. El resplandor de la débil llanita iluminó una cara, delgada y morena, con ojos claros y penetrantes y una nariz aguilena. En su mejilla izquierda se notaba el surco blar que vino de una cicatriz. En su corbata brilló un grueso diamante por unos instantes.

—Pues como le iba diciendo—siguió hablando el desconocido—, precisamente este mismo día hace veinte años cené yo en el «Pico Agudo» con mi mejor amigo, Tommy Darrell. Un chico estupendo, la mejor persona del mundo. Eramos inseparables, lo que se dice uña y carne. El tenía entonces veinte años y yo diecinueve y nos habíamos reunido a cenar aquella noche para despedirnos porque yo me marchaba al día siguiente al Oeste a hacer fortuna. Me hubiera gustado que Tommy viniera conmigo, pero para él no había nada mejor en el mundo que Nueva York. Entonces acordamos que nos encontraríamos aquí al cabo de veinte años exactos, estudiáramos en donde estuviéramos, ricos o pobres, solteros o casados, sanos o enfermos. Ya sabe usted cosas de la juventud, pero yo sé que Tommy no faltará a la cita.

—Es una historia muy curiosa—dijo el policía—, si señor. Han tenido que esperar mucho tiempo para acudir a su cita. ¿Y desde hace veinte años no ha tenido noticias de su amigo?

(Continuará)

LA RODA



Actividad de la Cruz Roja

Después de un período de estacionamiento, por ausencia de algunos cargos directivos, tenemos conocimiento de que ha sido reorganizada la Asamblea Local de la Cruz Roja Española y, que ha emprendido una amplia campaña preparatoria de actividades, secundando las iniciativas provinciales, como no lo han demostrado en el adiestramiento para el servicio de camillas que vienen realizando diariamente, en los distintos servicios prestados con motivo de las pasadas fiestas, debido al aumento de movimiento de personal y, en guardias y servicios montados en colaboración con el personal facultativo de la Casa de Socorro.

También hemos visto colocados unos carteles anunciando el sorteo de lotería de la Cruz Roja, para el 5 de octubre, esperando la aportación del público en general, y teniendo en cuenta estos fines tan elevados, tan humanitarios y para lo que no se debe regatear nada absolutamente.

COSAS SUELTAS

Cuando se dirigía de Santa Pola a Madrid, el jefe de los talleres de auto electricidad don Manuel Torres Carpintero, montado en una Saab 500 chocó contra la barrera del paso a nivel entre Albacete y La Gineta, cerrada por el paso de un tren, produciéndose múltiples heridas en región frontal, probable fractura en pie derecho y traumatismo en región torácica.

Por cada bicicleta ha sido asistido en la Casa de Socorro, Juan López Pique, de 21 años, con domicilio en Mártires 70, apreciándose contusión con hematoma en cara interna de codo izquierdo.

En el mismo centro fué asistida María Tébar Toboso, de 47 años, domiciliada en San Juan 3, con hematoma en cadera y cara y contusiones en distintas partes, como consecuencia de haber llegado a las manos con una vecina.

Siguen las competiciones deportivas, ahora que en pequeña escala y, en esta semana tenemos un campeonato de «rana» en la Sociedad Obrera y otro de «fútbol» en el salón Penalty, habiendo concesión de copas y premios para el campeón.

La cantera local taurina se ha puesto en movimiento y, pronto veremos a Plumerito, Rafaelillo, Nadal y Sevillanito, disputándose el primer puesto.

B. de M.

Industriales! Agricultores!

Si queréis estar al día en las cuestiones y avances de la industrialización española, es decir, de todo lo relacionado con política económica, industrial y agrícola, productividad, enseñanzas industriales, asuntos de producción vitícola, naranjers, azucareros, etc., leed «LA INDUSTRIALIZACION... ¿NECESARIA? Un libro instructivo, orientador y de fácil comprensión, escrito por el ingeniero industrial don José E. Pozuelo y Barnuevo. Pedidos: Apartado 661, Madrid.

Amenidades comprimidas

BUEN HALLAZGO ARQUEOLOGICO.—Uno de los descubrimientos más sensacionales en arqueología de estos últimos años, ha sido realizado recientemente en Olimpia (Grecia) por un equipo de arqueólogos alemanes.

El doctor Emil Kunzer, director del Instituto Alemán de Arqueología de Atenas, ha encontrado unos moldes de arcilla de unos cincuenta centímetros de largo, que sirven, según su opinión, a Fidias, para fundir la estatua de Zeus. Si las escavaciones que se realizan conducen al hallazgo de todos los moldes, la estatua podría ser fundida de nuevo. En la antigüedad la estatua de Zeus fundida en oro, fué la quinta maravilla del mundo, después de las pirámides, el faro de Alejandría, de los jardines elevados de Babilonia o el templo de Artemisa y Efeso.

ELIXIR DE LA JUVENTUD.—Los químicos de la Universidad de Wisconsin han descubierto un producto llamado Kinetina, que han conseguido sintetizar, con el uso del cual podrán controlar los hombres el ritmo biológico de los tejidos; es decir, podrán acelerar o retrasar a voluntad el crecimiento celular y retardar, por tanto, el envejecimiento.

A pesar de los magníficos resultados experimentales, los investigadores de Wisconsin no han querido hacer pronósticos sobre la generalización del procedimiento y su eficacia en el hombre. Aunque se cree será un valiosísimo elemento para combatir la decrepitud, y para el tratamiento de los tumores malignos.

Administrada en cantidades infinitesimales, provoca en las células viejas la necesaria división de reproducción. No obstante, es bien cierto que se está aun lejos de la utilización clínica de la Kinetina.

DEMASIADA DISCIPLINA.—En Los Angeles, la señora Loretta Day, de cincuenta y tres años de edad, ha presentado una demanda de divorcio. Motivo: que su marido, teniente de navío, la somete en la vida privada a un régimen naval. Cuando la lleva a bordo de su buque, la obliga a fregar el puente; hace que el cabo de guardia anote sus salidas y entradas y finalmente da orden de que no la dejen pasar cuando se encuentre en su cámara de despacho ante sus oficiales.

La noticia es por sí bastante extraña. En los buques de guerra españoles no se permite la entrada de mujeres, a no ser en visita y en días de terminados.

NINO LISTO Y MAMA TONTA.—La mamá fué a consultar al médico.

—Doctor: mi hijo es una eminencia. Ya sabe decir en francés los días de semana. Y cree el profesor que dentro de poco podrá aprender los de la semana que viene...

FRASES DE NAPOLEON.—El trabajo es la hoz del tiempo.

Anuncios por palabras

INDUSTRIAS GONZALEZ.—Maquinas para fabricar generadores de punto, últimos modelos. Con muchas facilidades. Agente: Antonio Herrero, Cruz, 10.

PATAS ponedoras. Unicas garantizadas. Pati-avícola, Sag Luis, Chiclana (Cádiz). Pida gratis «Cartilla del Paticultor».

ALMACEN de Hierros «VERGARA». Hierros, Comerciales, ángulos, viguería, chapas. Embajadores, 246. Teléfono 395341. Madrid.

ARADOS de DISCOS TA-VI

suspendidos y semisuspendidos

Las Cataratas

Tinte, 7

ALBACETE

Ideario de juventud

(Viene de la pág. SEXTA) «mañana», que parece un adverbio temporal, no es sino el acuciante sustantivo, la sustancia, la sustanciación y fundamento de la juventud, cuando esa juventud se ha nutrido previamente de esperanza. El mañana a que apunta el autor, viene a ser, como antes decíamos, la conclusión de las premisas de hoy. Y Gabriel Elorriaga, en un excelente, profundo, casi pasmoso examen, va pasando revista a estas premisas, a estas que él llama «razones del tiempo», de la actual problemática española, antes de lanzarse a la posesión de ese mañana, que virtualmente ya entiende poseer.

Gabriel Elorriaga, con su «Mañana está en nosotros», es de esos nombres que por excepción y desde su primer libro, se quedan en la memoria. Independiente sin desplantas, veraz sin lagoterias, profundo sin petulancia, expresivo sin alambicamientos ni quintaesencias vanidosas, el pensamiento del autor se adentra y desmenuza las tesis de lo español y de lo humano a través de los «puntos cardinales» de la ambición juvenil, que son la educación, el trabajo, la libertad y la espiritualidad (ensayo éste, el mejor del libro, sobre el problema religioso, que aborda con gallarda inteligencia y sin prejuicios), para estudiar después «la tarea de mañana» sobre lo social, la patria y la cultura.

¡Y cómo ahora en este árbol joven de su pensamiento la semilla enterrada antaño! Y no es que haya siempre un

dócil acatamiento beato, sino una consciente interpretación o discrepancia. El autor sólo pide como supuestos previos, continuidad y estabilidad: «ambas, continuidad y estabilidad sólo pueden conseguirse a través de un sistema de transmisión de ideas y educación de inquietudes de la juventud, de cada juventud, en cada momento dado. La cosa—añade—es peregrinulesca; el mañana de cada hoy está en la juventud».

Todo esto, dicho por un hombre de rigurosa juventud, resulta no sólo simpático, sino de auténtico interés, por lo que tiene de preocupación, de revelación de las tareas de un mañana muy próximo. No creo exagerar, ni tampoco equivocarme, si afirmo que el joven pensador Gabriel Elorriaga, ha trazado, con impresionante serenidad, agudeza y conciencia, un ideario completo de la juventud española: esa juventud que—entre otras juventudes más o menos dispersas y doctrinarias—, conceptuamos la más digna, la más preparada, la más audaz, la más en posesión potencial del mañana que anhelan y que ya vive dentro de ellos—los jóvenes—para servir el destino de España.

SE NECESITA piso o chalet dentro o cerca de Albacete amueblado o sin amueblar. Escriban a apartado 216, Albacete.



O YESPA O NADA

AGOSTERIAS EN LA CIUDAD

CRUJIDOS

Son poéticos cuando los produce la seda de los vestidos elegantes —oh, el fru-fru de la obsesión bajo la luna de Laforgue—; sobresaltan cuando se queja, vencida, la madera; irritan cuando los dientes mal educados denotan un temple deficiente. Los huesos crujen de placer, de dolor, de años.

Cruja el esfuerzo y crujen los resortes del vivir cotidiano. Están crujendo muchas cosas en el mundo para hacer efívos de mercader. La política vive para ese ruido propio de los choques siniestros. La tierra, vieja y cansada, pero aún tierra, cruje por crueles ensayos de destrucción. La civilización, jugando un poco a sabihonda, sigue su marcha impulsada por crujidos de espanto.

Y crujen las conciencias, que hora va siendo de decirlo, laxas y abandonadas. Resentidos —carcomidos— los maderos de la moral, cualquier brisa es propicia para volar equívocos. Y el alma cruje, como gimiendo, porque cada día tiene que anotar en sus libros aislamientos, desdenes, soledades, olvidos...

El amor, que debiera seguir siendo fortaleza o castillo, cruje también como choza de cañas. No cruje el deseo porque siempre se halla en la menor edad y porque en el tabladillo de la vida le toca hacer el papel de tonto.

(Mirábamos ayer, señora, el bello jardín del Altozano. En él cruje solamente la arena bajo los pies incansables de los niños. La tarde era de una magnífica serenidad. Usted parecía soñar un poco. Faltaba en el escenario la presencia invisible de un ruiseñor —un sublime ruiseñor—, que diría Ortega y Gasset— para librar el alma de una leve y agri dulce melancolía).

F. DEL CAMPO AGUILAR

Ideario de juventud

Por LOPE MATEO

De intentar hablar de la juventud, nos saltarían supintamente al paso todos los tópicos. Porque el tema de la juventud es uno de los que más han preocupado al nombre como ser social y todo parece ya estar dicho al derecho y por el forro. La juventud es un concepto abstracto, universal y filosóficamente hablando, pero de una realidad tan concreta que fácilmente se incide en un cerebralismo estéril al tratar de definirla, puesto que casi sin sentir se pasa de la conceptual lucubración a la estela real de su existencia.

Por otra parte, la juventud —la condición de ser joven— es una cosa fugitiva que nadie posee sino al paso, "sobre la marcha" y así suele suceder que quien de ella intenta disertar ya no la tiene y el que de ella auténticamente goza no sabe en qué consiste. Y, sin embargo, y por encima de todo (aquí está ya el primer tópico) es una fuer-

za inexcusable y necesaria en la sociedad humana, análoga a la que el sol ejerce en la naturaleza. Merced a ella (segundo tópico), la vida orgánica y espiritual se renueva en la humanidad, en la que forma la vanguardia, con su inmediato puesto de cara al porvenir, donde radica, más que en su presente, su fuerza. La realización de la juventud es precisamente la ideación de su futuro, la formulación de una serie de premisas —que son a la vez promesas— antes de desembocar en otra serie de conclusiones, que serán las auténticas realidades.

Por eso el pensamiento juvenil, la acción juvenil, no son ni pueden ser definitivos. Esto se aprecia, más que en otros ordenes, en el artístico y literario, aunque por excepción queden obras maestras de juventud. En cuanto a la esfera política y social, estamos hoy afortunadamente en situación de comprobar, a lo largo de dos décadas de continuidad histórica, cómo ha ido fructificando aquella semilla de los fundadores que, en plena juventud caídos, vieron forzados a una superación insólita, olímpica, radiante, de sus propias posibilidades, al tener que entregar la antorcha encendida a sus seguidores, en la mitad del camino. Aquellos discursos a las Juventudes de España, aquellos editoriales, aquellas intervenciones parlamentarias, aquellos textos, en fin, propagados y defendidos entonces, llegaron a componer un robusto cuerpo de doctrina

doctrina frente a programa —dirigido exclusivamente a la juventud y cuyos conceptos, normas y orientaciones integran hoy la esencialidad de un Estado en forma de leyes, instituciones y propósitos.

A la generación que vivió todo aquello, con la consiguiente hecatombe gloriosa de la guerra, le ha sido dado contemplar la radical transformación de un sistema, con un modo nuevo de ser y concebir la realidad de España. Los que han venido después, los que no fueron a la guerra, forman hoy ya la mocedad española y empiezan a sentirse apertentes herederos de un legado cuantioso y duro que no pueden recibir —lo saben ellos— a beneficio de inventario —sino con todas sus cargas y consecuencias.

De ahí que el Movimiento, por medio de su organización editorial, haya plausiblemente abierto un crédito de confianza a esta nueva juventud que ya irrumpe en las filas de la conciencia nacional. Y el primer fruto de tal crédito ha sido la recién aparecida obra, extrañamente titulada "Mañana está en nosotros", de Gabriel Elorriaga, donde ese (Pasa a la pág. QUINTA)

"Goa es parte de la India"

Dice el ministro de Defensa indio

NUEVA DELHI, 26.—El ministro de Defensa indio, Nath Ketju, ha dicho en una reunión pública que «Goa es parte integrante de la India y su anexión a la misma es tan segura como la salida del sol». Añadió que la anexión se hará por medios pacíficos. «Ni una pulgada de la India o de Asia debe permanecer en manos extranjeras», terminó diciendo.—Efe.

Continúan las huelgas en Chile

SANTIAGO DE CHILE, 26.—Continúa la serie de huelgas contra el Gobierno, habiéndose unido a la de los 34 000 empleados públicos, 12.000 más. El ministro del Interior, Osvaldo Kook ha dicho que las huelgas han creado una atmósfera de permanente subversión y de mucha inquietud que traerán al país la bancarrota económica, financiera y jurídica.—Efe.

Toros para extranjeros

Por César GONZALEZ RIANO

La evolución, en cuanto a espectáculo público, de nuestra fiesta nacional es cosa, que como tema sugiere tivo aunque poco concreto, viene tentándose desde hace algún tiempo.

En más de una ocasión me he referido a el cambio sintomático del público que asiste a los toros. Recordando que en mis años jóvenes este público tenía perfiles muy concretos. Todavía los toros, eran un espectáculo eminentemente popular y casi sólo para entendidos. Tanto en las localidades de sol como de sombra, en las altas o en las bajas, una gran mayoría de espectadores sabían teóricamente de toros más que los mejores toreros y ejercían una constante y exigente crítica no pasando sin protestar por movimiento mal hecho y midiendo el aplauso cuando así lo merecían las faenas. "La afición" era algo concreto y definido. Con el pueblo asistía a la plaza cierta aristocracia castiza, protectora muchas veces de los toreros jóvenes, amigos de ganaderos y de todo un ambiente que comprendía, en general, todo eso que con precisa impresión se encierra en el concepto y slogan de "filamento".

Mujeres a los toros no iban demasiadas, desde luego muchas menos que ahora. Y en general, aunque siempre hubo rumbo, las corridas no tenían ese evidente tono de "sociedad" que van teniendo ahora. He insistido alguna vez en que el público que hoy se ve en los toros es, aproximadamente, el que se veía antes en las carreras de caballos. Hay corridas, con buen cartel, que congregan en los tendidos un público elegante en el que las mujeres lucen sombreros y toques que casi no tienen ocasión de llevar a ninguna parte.

Un aspecto muy importante de esta evolución del espectáculo taurino es el de los extranjeros.

Cuando yo era muchacho solo rara vez caía en una plaza algún inglés extra-

vagante o algún francés despistado. Claro que entonces apenas si existía turismo en España y hoy nos visitan de tal manera las gentes de fuera que estamos a punto de ser, si no lo somos ya, el primer país turístico de Europa.

Los americanos, los italianos, los franceses y los ingleses mismos, no destacan demasiado, espectacularmente, en una corrida. Pero no es nada raro estar rodeado de extranjeros de tal modo que lo que nos extraña muchas veces es oír hablar español. Ahora lo que ocurre es que el público exótico por muy diferentemente vestido que vaya a nosotros, no logra arrancar en el público de los toros ni una mirada de curiosidad. En una fotografía que han traído los periódicos estos días, se ve nada menos que una representación del Vietnam en una de las últimas novilladas madrileñas. Miembros de tres generaciones, ataviados con sus trajes típicos, sonríen en una barrera. ¿Y cuántas veces no hemos tenido en los toros junto a nosotros la blanca clámide de una india o la atónita y perfecta dentadura de un negro no lejos de las rubias melenas de una nórdica o de la presencia de una estrella famosa del cine o de la popular figura de un glorioso hambro de ciencia que era nuestro accidental huésped?

Con esto de los toros está ocurriendo como con casi todo lo español: que la entraña de nuestro mundo autóctono que un día fué verdadero, queda como una simple supervivencia más convencional que otra para uso de los de fuera, mientras que lo español, de rigurosa circunstancia contem-

poránea, es algo muy diferente y está allá donde precisamente no se destaca como perfil tópico que haya tenido más allá de nuestras fronteras un adelanto libreco.

Expectación para la corrida de la oreja de plata

El trofeo se lo disputarán Pepe y Luis Montero, Emilio Redondo y José Gómez Cabañero

Esta tarde se desencajonan los ocho novillos de Eugenio Ortega

A medida que se aproxima el domingo, crece la enorme expectación existente, en torno a la novillada de la oreja de plata, festejo sin precedentes en funciones de esta clase y que tiene lugar por primera vez en Albacete.

El trofeo se lo disputarán los cuatro novilleros triunfadores de la temporada, José y Luis Montero, Emilio Redondo y Gómez Cabañero. Dadas las posibilidades artísticas de cada uno y la circunstancia de que todos alcanzaron grandes éxitos, es difícil predecir quién será el ganador de la Oreja de Plata, siendo el público quien decidirá por votación, escribiendo el nombre del favorito en el respaldo de las localidades, no siendo válidos los votos que figuren en otros papeles que no sean las entradas de la novillada.

Esta tarde, serán desencajonados pública y gratuitamente los ocho hermosos y cogidos novillos de don Eugenio Ortega, de Añover del Tajo, que se lidiarán en tan singular y apasionante novillada. Para comodidad del público y para que cuantos quieran puedan apreciar su lámina y trapío, los novillos permanecerán en el ruedo desde las siete y media hora a que está anunciado el desencajonamiento, hasta las nueve de la noche.

TORERO HERIDO

El valiente novillero local, Matías Martínez, que resultó cogido el pasado lunes en Bogarra, se encuentra en el sanatorio del doctor Carrillo —donde fué curado por el doctor Heras— muy mejorado de la herida que le causó una res.

Matías Martínez, abandonará pronto el sanatorio y reemprenderá el día 5 del próximo mes de septiembre en Ayna.

Sesión de la Comisión Municipal Permanente

Se estudiaron diversos asuntos de trámite

Bajo la presidencia del alcalde, señor Martínez de la Osa, se reunió la Comisión Municipal Permanente, aprobándose los distintos asuntos del orden del día, que son los siguientes:

Diferentes facturas de compra.

Rectificación de padrones del primer semestre sobre Impuestos Municipales.

Certificación número 3, por acopio de piedra macizada para la nueva Avenida, efectuado por el contratista don José Contreras, importante 43 200'00 pesetas.

Instancia de la superiora de las hermanitas del Asilo de Ancianos y Desamparados, solicitando una subvención para atender a la reparación del mismo. Sobre este punto se toma el acuerdo de conceder diez mil pesetas en dos ejercicios.

Instancia de don Carmelo Serrano Sánchez, depositario de Fondos de este Excelentísimo Ayuntamiento, solicitando para fianza de su cargo, una finca rústica de su propiedad y una póliza de Caución.

Expediente instruido en virtud de acta levantada por la Inspección de obras, a don Fernando Flores Olaya, por el muro medianero de una casa de su propiedad, sita en la pedanía de Pozo Cañada.

Certificación núm. 3, por acopio de bordillo piedra visto para aceras, con destino a la nueva Avenida, su ministrado por el contratista don José González Navarro, importante 39.960 00 pesetas.

Se denegó de conformidad con el informe de la Comisión de Hacienda, la instancia de don Fernando Martínez Ramírez, por la cual solicitaba que la cantidad que adeuda al Ayuntamiento le fuera compensada del crédito pendiente de liquidación por trabajos realizados a esta Corporación.

Y sin más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

Se crea la Mutualidad de funcionarios de Información y Turismo

MADRID, 26.—Por el Ministerio de Información y Turismo se dispone en decreto que hoy publica el "Boletín Oficial del Estado" la creación de la Mutualidad de Funcionarios del Departamento, entidad de carácter benéfico-social, que gozará de personalidad y capacidad jurídica necesarias para la realización de los fines que le son propios. Pertenece a la Mutualidad todos los funcionarios de los Cuerpos del Ministerio, así como los empleados que, sin integrar en dichos Cuerpos, perciban sus haberes con cargo a las diferentes plantillas del mismo o de los organismos autónomos. Los demás empleados que presten servicios en el Departamento, podrán afiliarse voluntariamente a ella. Los funcionarios supernumerarios y excedentes, seguirán perteneciendo a la Mutualidad, con los mismos derechos y obligaciones que los funcionarios en activo, a menos que mantengan lo contrario.—Cifra.

